



An den Grossen Rat

23.5164.02

WSU/P235164

Basel, 3. Mai 2023

Regierungsratsbeschluss vom 2. Mai 2023

Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend «Müllentsorgung während der Fasnacht»

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Eric Weber dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

«Ich sehe immer wieder Menschen, die ihren Müll schwarz entsorgen, damit sie keine Müllgebühren zahlen müssen.

Bei der Fasnacht sieht man ganz ganz viele Menschen, die ihren Müll in die Stadt bringen, da es dann nicht auffällt.

1. Ist sich die Regierung bewusst, dass bei der Fasnacht bewusst von den Bürgern Müll in die Stadt gebracht wird, um diesen kostenfrei zu entsorgen?
2. Wieviele Müll-Sünder wurden in letzter Zeit in Basel ertappt?
3. Wie hoch sind diese Geld-Strafen ausgefallen? Und wurden diese Strafen auch bezahlt?
4. Wieviele Müll-Detektive gibt es in Basel? Stimmt es, dass diese immer zu dritt unterwegs sind? Ich sah einmal drei Müll-Detektive in der Feldbergstrasse, die dort eine alte Frau ertappten und ihr gleich eine Strafe gaben.
5. Wo kann man überall diese Bebbi-Säcke kaufen? Ich weiss es echt nicht, da ich noch nie einen solchen Sack gekauft habe. Aber ich möchte mich nun auch in Basel integrieren. Ich bitte um eine Übersicht, wo man diese Bebbi-Säcke überall kaufen kann. Merci.
6. Steuer-Sünder können sich bei der Finanzverwaltung melden. Dann wird die Strafe geringer. Können sich auch Müllsünder bei einer Regierungs-Stelle melden und angeben, dass sie Müllsünder waren, damit die Strafe geringer ausfällt?

Eric Weber»

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. *Ist sich die Regierung bewusst, dass bei der Fasnacht bewusst von den Bürgern Müll in die Stadt gebracht wird, um diesen kostenfrei zu entsorgen?*

Ja.

2. *Wieviele Müll-Sünder wurden in letzter Zeit in Basel ertappt?*

In den letzten zehn Jahren (2013 bis 2022) waren es insgesamt 12'174.

3. *Wie hoch sind diese Geld-Strafen ausgefallen? Und wurden diese Strafen auch bezahlt?*

Im Jahr 2022 wurde Bussen im Abfallbereich in der Höhe von 127'000 Franken ausgestellt und ja, sie wurden auch bezahlt.

4. *Wieviele Müll-Detektive gibt es in Basel? Stimmt es, dass diese immer zu dritt unterwegs sind? Ich sah einmal drei Müll-Detektive in der Feldbergstrasse, die dort eine alte Frau ertappten und ihr gleich eine Strafe gaben.*

Insgesamt arbeiten vier Abfallkontrolleure für den Kanton Basel-Stadt, die je nach Aufgabe alleine oder in Patrouille unterwegs sind.

5. *Wo kann man überall diese Bebbi-Säcke kaufen? Ich weiss es echt nicht, da ich noch nie einen solchen Sack gekauft habe. Aber ich möchte mich nun auch in Basel integrieren. Ich bitte um eine Übersicht, wo man diese Bebbi-Säcke überall kaufen kann. Merci.*

Den Bebbi-Sagg für Hauskehricht gibt es in den Grössen 10 Liter, 17 Liter, 35 Liter oder 60 Liter (10 Stk. pro Rolle, inkl. Entsorgungsgebühr) im Detailhandel an der Kasse, am Kundendienst oder direkt beim Amt für Umwelt und Energie an der Spiegelgasse 15.

6. *Steuer-Sünder können sich bei der Finanzverwaltung melden. Dann wird die Strafe geringer. Können sich auch Müllsünder bei einer Regierungs-Stelle melden und angeben, dass sie Müllsünder waren, damit die Strafe geringer ausfällt?*

Nein

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Beat Jans
Regierungspräsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl
Staatsschreiberin